



EN RIESGO, INMUNIDAD DE REBAÑO

A 40% de niños les falta vacuna básica

NURIT MARTÍNEZ

El fabricante de la hexavalente, que protege de seis enfermedades, garantiza el abasto

A consecuencia de la pandemia de Covid-19, se estima que en México 40 por ciento de 8.8 millones de niñas y niños de entre dos y 18 meses no completaron su cuadro básico de la vacuna hexavalente que los protege de seis enfermedades —difteria, hepatitis B, tétanos, tos ferina, poliomielitis e influenza tipo B—, aseguró Salvador Pineda, gerente Médico de Vacunas de Sanofi Pasteur.

El también especialista del Consejo Mexicano de Pediatría dijo a *El Sol de México* que nuestro país corre el riesgo de perder la inmunidad de rebaño en esas y otras enfermedades que hagan surgir rebrotes importantes.

La principal causa por la que los menores no habrían recibido su esquema completo es por el temor de los padres a contagiarse de Covid-19 si acudían a los centros

de salud. Abasto hay, aseguró el directivo del mayor proveedor en México de la vacuna hexavalente y contra la influenza.

Pineda se refirió también al desabasto de la BCG contra la tuberculosis, y que podría provocar un rebrote, pero aclaró que “es el Gobierno quien tiene que dar una respuesta de qué está pasando”.

De otros antígenos, mencionó que “hubo un momento con el rotavirus, donde no había el biológico necesario, actualmente está solucionado. La vacuna hexavalente siempre ha estado presente, la de neumococo igual. No pode-

mos hablar de desabasto, quizá por algún tiempo corto en algunas vacunas, pero la que sí ha tenido un tiempo más prolongado de desabasto es la de BCG”.

Recordó que el año pasado, en plena pandemia, en la Ciudad de México se presentó un rebrote importante de sarampión. El movimiento antivacunas y la falta de corresponsabilidad de las familias provocaron que, a pesar de la sana distancia, hubiera 200 casos.

México está en riesgo de brotes de estas enfermedades que “estábamos a punto de erradicar”, advirtió el médico. **Pág. 4**

ESCRIBEN

Hiroshi Takahashi **Pág. 5**
 Roberto Aguilar **Pág. 17**
 Javier Orozco **Pág. 19**

TAMAULIPAS

A la orilla del Bravo cientos aguardan el asilo de Biden

Matamoros. “Solicité mi asilo a Estados Unidos, me devolvieron; me dijeron que tenía que seguir aquí y me toca esperar, se vino la pandemia y aquí sigo”, cuenta Rosaura Enamorado, una hondureña varada desde 2019 en el campamento instalado a un costado del Río Bravo. En las carpas, además de su hijo de cinco años, quedan otros 700 migrantes de un total de dos mil 500, entre salvadoreños, guatemaltecos, haitianos y brasileños, que llegaron ese año y ahora esperan claridad sobre la política del presidente Joe Biden, quien por lo pronto ya firmó órdenes ejecutivas que, entre otras cosas, echan abajo las restricciones de asilo que impuso Donald Trump. **Pág. 6**

Prometen cero Covid en Polanco

Meseros, cocineros y afeitadores de restaurantes en esa zona fueron los primeros en acudir al módulo instalado en el teatro Ángela Peralta para hacerse la prueba de detección del virus. Líderes del sector pactaron con el gobierno local la aplicación de los exámenes para poder reabrir los negocios desde el lunes pasado. **Pág. 22**



ALEJANDRO AGUILAR

ESTADOS UNIDOS

Declaran guerra al Covid

Joe Biden ordenó que los viajeros se hagan pruebas y cuarentena, regresar a la OMS, un plan de vacunación y la movilización de la industria para producir insumos. **Pág. 23**

PARADERO INDIOS VERDES

Cierran paso a privados

La reconfiguración del segundo Centro de Transferencia Modal de mayor afluencia después de Pantitlán, se hará con inversión directa del Gobierno capitalino. **Pág. 20**



QUISO SER ACTOR PEDRITO SOLA VENTANEA SU VIDA

Fue burócrata durante 27 años, hoy es uno de los conductores más populares del programa *Ventaneando*, que festeja 25 años de estar al aire. **GOSSIP**

CORTESÍA MARIACHI IN TRANSIT



NI DE AQUÍ NI DE ALLÁ *Mariachi in Transit*

Karim Hauser inició en 2014 un proyecto experimental de tintes surrealistas. Desde entonces se ha fotografiado con su sombrero negro de ala ancha en más de 40 ciudades del mundo.